
～実質 172 億円の赤字。 令和 4 年度予算の
         編成に向けて、徹底チェック！～

　市長から報告された令和２年度決算について、事業を所管する局ご
との質疑（局別質疑）や、市長・副市長等との総括質疑における徹底
的な議論など、決算特別委員会での審査を経て、認定しました。

令和4年2月市会（予算市会）
令和 4 年度予算にしっかり反映
9月市会での令和2年度決算の審査結果や行財政改革の議論を、令和4年度の予算編成に係
る審議にいかします。

9 月市会前半の内容は、市会ホームページへ！

一般会計         

１兆７４６億円

特別会計

6,124億円

      公営企業会計

    2,524億円

令和２年度決算

合計１兆9,394億円

・改正内容をしっかり周知し、市民理解を 
  得るよう努めること。
・改正後も高齢者施策に寄与できているか
　不断の点検を行うこと。  　　　　  など
※付帯決議…可決した議案に付ける、市会から市長へ
　　　　　　の意見や要望のこと。

安心して子供を産み育てられるよう持続　
可能な運営がされ，配慮が必要な家庭へ　
の軽減措置と丁寧な説明に努めること。

　持続可能な制度を構築するため，敬老乗
車証制度や学童クラブの利用料金につい
て、先行して見直しを実施

●議論の一部を御紹介

●議論の一部を御紹介

●議案の概要

長く続いてきた
収支不均衡の原
因と反省点はど
こにあるのか。

全 て の 市 民 が
公共交通を守っ
ていく風潮とな
るよう率先して
持続可能な交通
に向けて取り組
むべき。

過去の大規模事業
の 検 証 が な い ま
ま、受益者負担の
適正化を掲げて負
担増を行うべきで
はない。

福祉施策における新たな
課題への対応のため、固
定資産税の超過課税など
を検討すべき。

今回の見直し案は財政削減一辺倒でなく利
便性や交付率の向上策も講じられている。

高齢者の生活
が大きく後退す
ることのないよ
う現行制度を継
続すべき。

制度の見直しに伴う経過措置をしっか
りと周知し、子供たちの居場所として
の役割を果たしていくべき。

令和2年度決算を
99月市会の報告 後半

令和2年度決算 行財政改革スタート
2つの事業を慎重に審議

交付開始年齢の引上げや負担金の改定、敬老乗車
券の導入などを行う。

配慮が必要な世帯の支援を行いつつ、所得に応じた
料金体系を利用実態に見合った新たなものとする。

事業者支援のための補助金制度の広報等に不誠実な点があった。事業者が
不利益を被ることのないよう事務を行い、再発防止に取り組むこと。

財政状況を市民に理
解いただくため、税
金の使い方を分かり
やすく伝えるべき。

アフターコロナ
を見据えて京都経
済の回復に向けた
取組を行うべき。

財政

敬老乗車証制度

学童クラブの利用料金

交通

コロナ

決算の認定に当たって、市会から意見を付けました。
付す意見

意見書
～市会から国へ～

付帯
決議

付帯
決議 

・出産育児一時金の増額を求める。
・コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方財源の 
  充実を求める。

令和 4 年度予算は
どうなるの？…2月
市会にも注目！

行財政改革の前から
見直しの議論が重ね
られてきたわね。

厳しい議論が交わ
された9月市会（決
算市会）だったね

過 大 な 財 源 不
足を見込み、福
祉や住民サービ
スを削るのは、
不誠実だ。

改革
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1 年に7回、市民しんぶん（区版）に挟み込んで配布しています！

※その他、常任委員会に付託された議案や議員提出議案につい
ても審議等を行いました。

詳しい審議結果は、４面へ！

詳しい審議の流れは、2面へ！


